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Ситуация на Украине не 
может не волновать жите-
лей Мурманской области.  
У многих из нас  там живут 
родные и близкие, за  судь-
бу которых мы тревожим-
ся. Справедливый протест 
народа бандеровцы и на-
ционалисты пытаются ис-
пользовать в своих интере-
сах. Информация о том, что 
происходит в братской нам 
стране, не сходит с экранов 
телевизоров и новостных 
лент информагентств,  ново-
сти порой напоминают свод-
ки с фронта.

Сегодня как никогда необхо-
димо оказать моральную подде-
ржку народу Украины в целом, и 
жителям Крыма и Севастополя в 
частности.  На днях депутат мур-
манского горсовета Александр 
Павликов вернулся из Крыма, где 
своими глазами увидел, что там 
происходит. 

На Украину Александр поехал 
по приглашению коллег - депу-
татов Севастопольского совета 
- работающих с ним в одной про-
изводственной сфере судоремон-
та. Заодно он должен был выпол-
нить поручение Совета депутатов 
Мурманска, который 27 февраля 
принял обращение к жителям Се-
вастополя об установлении поб-
ратимских связей между нашими  
городами-героями. Выступая  на 
заседании горсовета,  Александр 
Павликов предложил разместить 
в Мурманске детей, жен и членов 
семей  бойцов украинского «Бер-
кута». «Это и будет реальная по-
мощь», - заявил депутат. 

Четыре дня в Крыму прошли 
для Александра насыщенно.  Он 
встретился с мэром Севастопо-
ля Алексеем Чалым, депутатами 

городского совета, а позже  вы-
ступил на многотысячном митин-
ге севастопольцев. Обращаясь 
к ним, мурманчанин в частности 
сказал: «В эти трудные дни Мур-
манск готов поддержать жителей 
Севастополя. Мы протягиваем  
руку дружбы и предлагаем Се-
вастополю стать городом-побра-
тимом! Ведь тысячи людей, чья 
родина Севастополь и где они  
окончили военные училища, се-
годня проживают или служат у 
нас в Заполярье. Тысячи людей, 
чья родина Мурманск, живут или 
проходят службу в Севастополе. 
Несмотря на огромное расстоя-

ние между нашими городами, у 

нас много общего. Вы всегда мо-
жете рассчитывать на нашу по-
мощь. Спасибо вам за стойкость 
и силу духа!».Также Александр 
Павликов передал слова подде-
ржки и от своих коллег по партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

О том, как севастопольцы от-
неслись к предложению мурман-
чан, можно почитать на севасто-
польском сайте «Форпост»...

По возвращению в Мурманск 
Александр поделился с нашим 
корреспондентом своими впечат-
лениями об увиденном.  Ситуацию 
в Севастополе он в целом оценил 
как спокойную. 

- Она  полностью под контро-

лем местных властей, - подчерк-
нул депутат. - В отрядах самообо-
роны Севастополя есть и наши 
бывшие земляки, в том числе 
служившие на  Северном флоте. 
Жители города выражают надеж-
ду, что их не оставят  и в трудную 
минуту помогут. 

О противоречивых сообщениях  
в средствах  массовой информа-
ции депутат сказал следующее:

 - Многие сюжеты в украинс-
ких СМИ, особенно касающиеся 
России, больше похожи на откро-
венную ложь. По крайней мере, я 
не видел, что  Россия что-то там  
штурмует. И вообще нет никаких 
доказательств, что  российские 
военные в том же Севастополе 
занимаются чем-то еще, кроме 
охраны российских военных объ-
ектов. Просто те, кто сидит в Ки-
еве, пытаются с помощью потока  
фальшивой информации промыть 
мозги жителям Украины и внести 
еще больший раздор между дву-
мя народами. Те, кто умеет думать, 
понимают, для чего это делается. 

Что касается референдума в 
Крыму и Севастополе, то считаю 
это внутренним делом жителей 
этих территорий. Пообщавшись 
с жителями Севастополя, Сим-
ферополя и Евпатории, могу ска-
зать, что  многие из них считают, 
что Россия на сегодняшний день 
- единственная страна, которая 
может обеспечить безопасность 
русскоязычному населению Укра-
ины. Что больше всего поразило в 
Севастополе  - это высочайший 
уровень самоорганизации населе-
ния.   Нет ни паники, ни мародерс-
тва, ни даже каких-то намеков на 
провокации. Да, были попытки тех 
же майдановцев устроить беспо-
рядки, однако жители Севастопо-
ля вместе с отрядами самооборо-
ны их быстро пресекали. Скорее 
всего, свою роль  играет то, что 
Севастополь - это город настоя-
щих русских моряков. Пусть  мно-
гие из них уже в отставке,  но во-
енный дух выветрить невозможно 
- порядок, дисциплина, верность 
слову, офицерская честь по-пре-
жнему их главное отличие. Счи-
таю самым главным не  допустить,  
чтобы пролилась кровь наших 
братьев. Будем надеяться, что у 
украинского народа хватит разу-
ма, мудрости и терпения, чтобы 
прийти к миру и взаимопониманию 
и между собой, и между нашими 
государствами. По крайней мере, 
мне бы очень этого хотелось.

Мурманчанин Александр Павликов побывал в Крыму  
и вручил севастопольцам предложение о побратимских связях 

“СпаСибо СеваСтопольцам  
за СтойкоСть и Силу духа!” 

Председатель Политической пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руко-
водитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Госдуме Сергей Миронов 
сообщил, что на пленарных слушаниях, 
которые скоро  состоятся, может быть 
принят закон об упрощении принятия 
в РФ части иного государства. 
«Как вы знаете, 28 февраля я законопроект 

такой внес, - сказал парламентарий. - Именно 
вопрос о вхождении в состав России части иностранного государс-
тва. Законопроект написал для Крыма, говорю открытым текстом».
О поправке в  закон от 2001 года «О порядке создания нового 

субъекта РФ», внесенной фракцией «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»  
в Госдуме, первый заместитель руководителя фракции «СР»  Миха-
ил Емельянов сказал следующее: «В действующем законе сказано, 

что на вновь присоединяемой территории может быть создан субъ-
ект по соглашению с тем государством, в состав которого входит 
данная территория. Процедура будет такова: инициатор предло-
жения - органы государственной власти части иностранного госу-
дарства - обращаются к Президенту России. Президент уведомляет 
об этом Совет Федерации, Государственную Думу, Правительство, 
проводит консультации с ними».
Емельянов уточнил, что в случае согласия с предложением Прези-

дент вносит проект федерального конституционного закона о приня-
тии части другого государства в РФ, в котором определяются статус, 
наименование и прочие правовые вопросы. «Такое волеизъявление 
может быть в двух формах: референдум или решение законно из-
бранного парламента данной территории», - подчеркнул Емельянов.
Напомним, что  референдум о вхождении Крыма в состав Рос-

сии  Верховный Совет Крыма  назначил на 16 марта нынешнего 
года.

Сергей Миронов: Закон об упрощении принятия в рФ 
чаСти иного гоСударСтва напиСан для крыМа

Глазами очевидца

Александр Павликов 

Слева-направо: депутат Севастопольского горсовета Андрей Луненок и депутат 
Мурманского горсовета Александр Павликов у мемориала городам-героям в 
Севастополе. Февраль 2014 года.
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александр макаРевиЧ: о пеРСпективах Региона , 

В конце февраля по за-
явлению жителя Колы об-
ластной суд признал Совет 
депутатов Колы неправо-
мочным из-за малочислен-
ности депутатского корпу-
са. Напомним, что в конце 
января четыре местных  де-
путата - Светлана Манан-
нова, Елена Скиридонова, 
Сергей Ефимов и Григор 
Авагян - сложили  полно-
мочия.  Все они из фракции 
«Единая Россия». 

В официальных заявлениях о 
сложении полномочий  - стандар-
тная формулировка, как в трудо-
вой книжке, -  «по собственному 
желанию». Но так ли это на самом 
деле? Только ли собственными 
желаниями руководствовались 
депутаты или решили поучаст-
вовать в чьей-то чужой игре? А 
в том, что это была игра, сомне-
ний мало хотя бы потому, что уж 
больно странно все выглядит.

 Еще на последнем, дека-

брьском, заседании горсове-
та Колы ничто не предвещало 
беды. Депутаты приняли бюд-
жет и наметили план работы на 
2014 год. Однако этим планам 
не суждено было сбыться из-за 
внезапного «собственного же-
лания» четверки народных из-
бранников, которые не нашли в 
себе сил доработать оставшийся 
до осени 2015 года депутатский 
срок. Удивительно, что старшие 
товарищи по партии в этой ситу-

ации не поправили кольских кол-
лег,  которые своими действиями 
оказали «Единой России» прямо-
таки «медвежью услугу».   

Отныне из-за признания судом 
представительного органа Колы  
неправомочным невозможна ни 
корректировка бюджета, ни при-
нятие каких бы то ни было реше-
ний по перераспределению ос-
татков финансовых средств. Но 
вряд ли думали  депутаты-еди-
нороссы о последствиях своего 

поступка, больше похо-
жего на откровенный 
саботаж.  

Некоторые из остав-
шихся депутатов вы-
двигали версии, что ко 
всему случившемуся 
был причастен  Михаил 
Чекрыгин  - глава ад-
министрации Кольского 
района. Теперь уже быв-
ший. Недавно  он также 

покинул властное кресло «по 
собственному желанию». Хотя 
есть веские основания считать, 
что дальнейшее его пребывание 
на этом посту грозило закончить-
ся уголовным преследованием. 
Благо, почву для этого господин 
Чекрыгин «удобрил» по полной 
программе - скандалов с распре-
делением земли в районе более 
чем достаточно.

После вступления решения 
суда в законную силу Кольская 
ТИК должна назначить досроч-
ные выборы, на которые откуда-
то нужно взять деньги,  так как  в 
бюджете Колы на 2014 год они не 
запланированы. Состоятся они, 
скорее всего, 14 сентября. А до 
этой даты колянам придется  тер-
петь   парадоксальную ситуацию  
-  хоть судом представительный 
орган признан неправомочным, 
его председатель Регина Кузь-
менко будет продолжать «ру-

лить» несуществующим  Сове-
том и получать  неплохие деньги  
за то, что громко называется 
«главой муниципального образо-
вания». Хотя в Уставе Колы чер-
ным по белому прописано, что в 
случае досрочного роспуска Со-
вета глава муниципального обра-
зования тоже прекращает свои 
полномочия. К слову, некоторые 
из горожан, воодушевившись 
примером земляка, намерены 
обратиться в суд с заявлением о 
признании Кузьменко также не-
правомочной. 

Не знаем, получится ли это у 
них. Ведь Устав у Колы старый, а 
в 2012 году в   131-й ФЗ о местном 
самоуправлении были внесены 
изменения. Вот только  почему-
то госпожа Кузьменко, как глава 
муниципального образования,  
за два года так и не озаботилась 
приведением Устава  в соответс-
твие с законодательством. Види-

Саботаж “единой России”?Ситуация

- Анализируя итоги прошлого года,  не-
льзя не видеть ряд тревожных тенденций 
в финансово-бюджетной сфере региона.

 Во-первых, продолжают сокращаться 
объемы безвозмездных поступлений из 
федерального бюджета – в минувшем году 
по сравнению с 2012 годом почти на 1,5 
миллиарда рублей. 

Во-вторых, в структуре доходов бюджета 
увеличивается доля банковских кредитов, 
что ведет к стремительному росту госу-
дарственного долга. По итогам трехлетне-
го бюджета, к концу 2016 года он превысит 
42 миллиарда рублей и станет больше всех 
доходов областной казны за целый кален-
дарный год. А долги, как известно, прихо-
дится отдавать. 

Сокращаются платежи в бюджет по на-
логу на прибыль от крупных предприятий, 
вступивших в так называемые консоли-
дированные группы налогоплательщиков. 
Только в январе этого года данные поступ-
ления уменьшились почти на 200 млн. руб. 
В этой связи предложенное депутатами на-
шей фракции и принятое областной думой 
обращение в адрес федеральных органов 
власти о необходимости компенсации вы-
падающих доходов полностью сохраняет 
свою актуальность. 

К сожалению, 2013-й год запомнится и 
объявленным решением о приостановке 
на неопределенный срок освоения Шток-
мановского газового месторождения. По 
заявлениям высоких чиновников,   добы-
ча углеводородов на шельфе Баренцева 
моря отодвигается к середине столетия. 
На мой взгляд, во властных структурах  до 
сих пор не осознали масштаба  негативных 
последствий этих решений для нашего 
заполярного края.  Можно по-разному от-
носиться к бывшему губернатору Юрию 
Евдокимову, но  мне близка и понятна его 
мысль, что в этой ситуации регион должен 
был потребовать от федерального центра 
что-то взамен.

- Что, по вашему мнению, имел в виду 
Юрий Евдокимов?

- Наверное, то же, что и любой другой, 
кто не понаслышке знает о реальном по-
ложении дел в области. Модель регио-
нальной экономики, сложившаяся в 30-е 
и послевоенные годы прошлого века, пос-
тепенно исчерпывает себя,  с трудом обес-
печивая потребности социальной сферы 
и приемлемый уровень качества жизни. А 
потому именно со Штокманом, по крайней 

мере, в кабинетах власти,  связывалась 
новая волна  индустриализации и  перс-
пективы социально-экономического раз-
вития Мурманской области. Эта ключевая 
точка экономического роста в регионе не 
состоялась. Усиливающийся депрессив-
ный тренд в региональной экономике не 
может не сказываться на настроениях лю-
дей. Отток  населения в последние годы 
приобрел угрожающий характер - на нача-
ло 2013 года численность жителей области 
составила порядка 780 тысяч человек, а к 
2016 году прогнозируется сокращение еще 
на 34 тысячи. В первую очередь, регион 
покидает молодежь, которая уже не свя-
зывает свое будущее с Кольским Заполя-
рьем ввиду отсутствия перспектив. Сегод-
ня мы переживаем период, когда  политика 
государства в лице федерального центра 
не только не отвечает потребностям раз-
вития Мурманской области, но (с учетом  
геостратегического и геополитического по-
ложения региона) и долгосрочным интере-
сам страны в целом.   

- И как должна действовать регио-
нальная власть в таких обстоятельс-
твах?

- Надо настойчивее добиваться инвес-
тиционного  участия государства и энер-
гетических компаний в решении проблем 
комплексного развития энергетической 
системы Мурман-
ской области, мо-
дернизации теп-
лоснабжающих 
предприятий. По-
зиция депутатов 
«Справедливой 
России» выраже-
на в обращении 
Мурманской об-
ластной думы по 
этому вопросу к 
председателю 
правительства 
РФ, в продвижении и  подготовке которого 
мы принимали активное участие. Кстати, 
оно появилось после объявления  регио-
нальным отделением нашей партии так на-
зываемой газовой инициативы «Кольскому 
Северу - природный газ!»  и начавшегося 
сбора подписей граждан в ее поддержку. В 
нем говорится о необходимости скорейшей 
разработки «Газпромом» актуальной схе-
мы газоснабжения области без привязки 
к Штокману. Предлагается внести измене-

ния в законодательство об электроэнерге-
тике, позволяющие напрямую покупать 
электроэнергию у ее производителей для 
выработки  тепловой энергии на основе 
двусторонних свободных договоров (для 
чего использовать избыточные мощности 
Кольской АЭС) или установить льготный 
тариф на электроэнергию для целей теп-

лоснабжения. Сейчас 
правительство облас-
ти действует в этом 
направлении на фе-
деральном уровне и 
вроде бы добивается 
определенных сдви-
гов, но по-прежнему 
сталкивается с чи-
новничьей волокитой 
и бюрократическими 
препонами.    

- А как вы оценива-
ете договоренности 

с корпорацией «Роснефть» о ее участии 
в решении энергетических проблем ре-
гиона?

- Привлечение в регион крупного инвес-
тора, конечно же, надо приветствовать. 
Но из полученных мною  документов  
можно сделать вывод, что планируемые 
поставки сжиженного газа серьезно не 
повлияют на наш теплоэнергетический 
сектор. «Роснефть» в большей степени 
проявляет интерес к строительству в ре-

гионе автомобильных газозаправочных 
станций. 

К слову, замечу. Пора поставить точку 
и в вопросе участия Кольской ГМК в сов-
местном с областью проекте строитель-
ства трех угольных котельных в Монче-
горске и Печенгском районе. Губернатору 
области надо честно сказать, есть ли 
будущее у этой стройки или первый круп-
ный региональный проект  частно-госу-
дарственного партнерства окончательно 
провален. В любом случае ущерб региону 
нанесен колоссальный, в том числе имид-
жевый. В декабре 2007 года  в Кольскую 
теплосбытовую компанию (КТК) область 
отдала 700 миллионов рублей. Давайте 
посчитаем, что от них осталось с учетом 
инфляционных потерь? По проекту на 
тот момент все три котельных стоили 2 
миллиарда 600 миллионов рублей. Сегод-
ня речь идет о том, что только на один 
объект нужно порядка 3 миллиардов. 

- И все же, есть ли в области другие 
примеры инвестиционных проектов с 
участием государства?

- Это реконструкция мурманского учас-
тка федеральной трассы Кола М-18 («ле-
нинградка»), которая обойдется феде-
ральному бюджету в 10 млрд. руб., и, как 
сейчас объявлено, порядка 86 миллиар-
дов  государство планирует  выделить на 
строительство атомных ледоколов. Боль-
ше пока ничего нет. 

Эти темы стали предметом разговора с лидером регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководителем ее де-
путатской фракции в Мурманской областной думе Александром 
Макаревичем. Начался он с вопроса, как  область завершила ми-
нувший год, и какие перспективы ее ждут? 

Считаю откровенным ци-
низмом, когда власть от-
носится к работникам 
бюджетной сферы как к 
крепостным людям, кото-
рые должны ее носить на 
руках и голосовать за нее 
только потому, что она 
дает им работу. 

ЧАСть КОЛьСКИх ДЕПутАтОВ ОтКАзАЛАСь ПРЕДСтАВЛЯть ИНтЕРЕСы СВОИх ИзбИРАтЕЛЕй



№ 62, Март 2014 Справедливая РОССИЯ• АКТУАЛЬНО 3

Это происходит в результате сокра-
щения финансирования федеральных 
медицинских организаций на террито-
рии Мурманской области и перевода 
некоторых видов высокотехнологич-
ной медицинской помощи в систему 
обязательного медицинского страхо-
вания.

Александр Макаревич, заместитель предсе-
дателя Мурманской областной думы и руково-
дитель фракции «Справедливая Россия», при-
нял участие 28 февраля в заседании «круглого 
стола», организованного комитетом по охране 
здоровья. В этот день обсуждались  вопросы 
реализации федерального законодательства 
в части финансирования федеральных меди-
цинских организаций, которые находятся в ве-
дении Федерального медико-биологического 
агентства (ФМБА). 

Это, прежде всего, ФГБУЗ ЦМСЧ № 120 
ФМБА России, осуществляющее деятель-
ность на территории ЗАТО Заозерск, Алексан-
дровск и Островной, а также ФГБУЗ МСЧ № 
118 - единственное учреждение здравоохра-
нения города Полярные Зори.

Оба учреждения выполняют особые зада-
чи по оказанию медицинской помощи  воен-

нослужащим и членам их семей, работникам 
Кольской атомной станции и их семьям. Они 
оказывают первичную и некоторые виды спе-
циализированной  помощи, реализуют  тер-
риториальную программу государственных 
гарантий в полном объеме.

Между тем, финансирование ЦМСЧ № 120 
в 2015 году сократится более чем вдвое по 
сравнению с 2013 годом. В 2014 году оба уч-
реждения получат примерно 58% от того объ-
ема финансирования, который должен быть. 
Отчасти эти выпадающие ассигнования удас-
тся компенсировать за счет средств ТФОМС. 
Однако уже в 2015 году это будет сделать еще 
труднее. 

Ограниченное финансирование  не позво-
ляет достойно оплачивать труд медицинских 
специалистов и ущемляет жителей в правах 
на получение медицинской помощи по срав-
нению с населением других территорий. Пер-
спективы при такой «оптимизации» с каждым 
годом могут только ухудшаться.

- То же самое, - сказал на заседании «круг-
лого стола» лидер областных справедливо-
россов, - мы наблюдаем не только в сфере 
здравоохранения, но и в других межбюджет-
ных отношениях. Безвозмездные трансферты 
из федерального бюджета в наш регион год от 
года сокращаются. 

Проблему столь значительного сокращения 
средств на медицинскую помощь жителям 
трех ЗАТО и города Полярные Зори в 2015 году 
самостоятельно нам решить не удастся. Необ-
ходимо направить наши обращения не только 
в Минздрав России и ФМБА, но и в Правитель-
ство РФ, потому что политику в сфере меж-
бюджетных отношений формирует оно.

Чем и займутся  в ближайшее время вместе 
с другими депутатами представители  СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Мурманской област-
ной думе. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

финанСовый удаР по “закРытой” медицине

коммунальных атаках и СквеРне в головах
Что же касается Мурманского транспор-

тного узла, то, с моей точки зрения, этот 
проект не имеет устойчивой поддержки 
со стороны федерального правительства. 
Более того, его инициаторы, собирающие-
ся прокладывать железнодорожную ветку 
через Молочный, идут на поводу у частно-
го инвестора и грубо пренебрегают интере-
сами жителей поселка. Естественно, что 
такое отношение и, в том числе позиция 
региональных властей, вызывает справед-
ливое возмущение.  

- Александр Геннадьевич, и  все же 
давайте от глобальных тем перейдем к 
проблемам, которые сегодня затрагива-
ют интересы и кошельки каждого жите-
ля Заполярья, например, в сфере ЖКХ. 
Как они решались, и чего  СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ добилась за прошлый год 
в этом направлении?

- СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ остается 
верной своему принципу - стоять на защи-
те интересов наших граждан. Приведу не-
сколько фактов, подтверждающих, что мы 
не сидели сложа руки, а отбивали «комму-
нальные атаки» на граждан, устроенные 
«Единой Россией» и подконтрольной ей 
властью. 

В начале 2013 года СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ вместе с КПРФ и ЛДПР добилась 
отмены заоблачных нормативов на пот-
ребление жилищно-коммунальных ресур-
сов, которые были введены областными 
властями. Митинги протеста состоялись в 
Мурманске, Кандалакше, Коле, Оленегор-
ске. Четкая и последовательная позиция 
депутатов от «СР» в Госдуме в том, что 
квартплата в течение года не может повы-
шаться больше, чем на уровень инфляции,  
была услышана властью. Из уст главы госу-
дарства прозвучало, что совокупный рост 
платежей по году не должен превышать 6 
процентов. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ внимательно 
отслеживала ситуацию с введением платы 
на капремонт.  Мы стояли на том, что она не 
может составлять 35-40 рублей с квадрат-
ного метра, как предлагали горячие головы 
из  «Единой России» в Госдуме. В результа-
те, региональными властями на сегодняш-
ний день размер этого взноса предполага-
ется установить ниже, чем в ряде других 
регионов: 3 рубля с 1 квадратного метра, а 
в 1-3 этажных домах - 1 рубль. Хочу снова 
повторить свою позицию: нельзя планиро-
вать ремонт «на глазок», как это сейчас 
делает власть. Без сплошной инвентари-
зации и оценки технического состояния 
каждого жилого дома региональная про-
грамма капитального ремонта имеет все 
шансы превратиться в очередную комму-
нальную аферу. Эту работу надо начинать 
не откладывая, изыскивая необходимые 

средства в бюджете...
Также СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и ее 

депутаты в Госдуме добились пересмот-
ра сроков проведения собраний собс-
твенников по принятию решения, как 
аккумулировать средства на капремонт 
- на собственном спецсчете или отда-
вать их региональному оператору. Се-
годня, благодаря предложенным нашими 
депутатами в Госдуме поправкам в Жи-
лищный кодекс,  собрания можно провес-
ти в течение 6 месяцев после принятия 
региональной программы капремонтов, 
а максимальный срок по обязанности уп-
латы взносов на него наступает после 8 
месяцев.

Для нас важно и 
принципиально, что-
бы сфера ЖКХ оста-
валась прозрачной. 
Поэтому СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ 
запустила большой 
партийный проект 
«За справедливость 
в ЖКХ», главная 
цель которого - по-
мочь собственни-
кам разобраться в 
ситуации и начать 
самостоятельно контролировать работу 
жилищно-коммунальной сферы. Считаем, 
что реальным механизмом контроля за ис-
пользованием средств на капремонт могут 
стать домовые советы. Мы будем помогать 
гражданам  в их создании. 

Еще одна отбитая СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ и ее депутатами разных уров-
ней атака касалась социальной нормы пот-
ребления электроэнергии, которая должна 
была вводиться с 1 июля 2014 года. Наша 
фракция в облдуме инициировала вопрос 
о подготовке по данной проблеме обра-
щения к председателю правительства РФ. 
Отстаивали мы свою позицию и в комитете 
по энергетике Госдумы. Могу сказать, что 
в 2014 и 2015 годах  соцнорма по электро-
энергии в Мурманской области вводиться 
не будет. Это не единственное обращение 
в федеральный центр, инициированное 
нами, и считаю, что делать это нужно чаще. 
Если будем бояться и молчать, то никакой 
реакции не дождемся.

- Судя по всему, не будь оппозицион-
ных партий в представительных и зако-
нодательных органах регионов, то вся 
эта лавина коммунальных «сюрпризов» 
от «ЕР»  обрушилась бы на граждан со-
вершенно беспрепятственно… 

- Именно так.
- В таком случае, понятны попытки 

«партии власти» сузить партийное поле. 
И самый лучший способ для достиже-

ния этой цели - выборы с применением 
мощного административного ресурса.  
Этой осенью они пройдут почти в поло-
вине муниципалитетов области, в том 
числе в Мурманске. Чего вы ждете от 
нынешней избирательной кампании?

- Прошлогодняя кампания сопровожда-
лась беспрецедентным вовлечением су-
дебных органов в избирательный процесс. 
С помощью судов политические оппоненты 
пытались выбить с выборного ринга СПРА-
ВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. Однако, выиграв 
более 30 судебных процессов, мы доказа-
ли свою правоту. 

Наибольшее отторжение вызывает то, 
что усилиями власти и единороссов из-

биркомы стали 
центрами примене-
ния грязных полит-
технологий. Самый 
яркий образчик гру-
бейшего нарушения 
законодательства 
и непрофессиона-
лизма - действия 
Оленегорской и 
Александровской 
ТИК. Когда в том же 
Оленегорске на вы-
борах мэра города 

победитель набирает порядка двух тысяч 
голосов, а около одной тысячи избиратель-
ных бюллетеней признаются испорченны-
ми, о какой легитимности избранной влас-
ти может идти речь? 

Такие действия отравляют обществен-
но-политический климат в регионе, а сама 
власть теряет остатки доверия граждан. 
Можно израсходовать десятки миллионов 
рублей на пиар (что власть и делает) и за-
работать какой-то положительный имидж 
в глазах северян, но подобные действия  
сводят его на нет. 

Что же касается административного ре-
сурса, то, пожалуй, сейчас на выборах в 
Мурманской области он применяется  в го-
раздо большей степени, чем раньше. Счи-
таю откровенным цинизмом, когда власть 
относится к работникам бюджетной сферы 
как к крепостным людям, которые долж-
ны ее носить на руках и голосовать за нее 
только потому, что она дает им работу. 

- То есть, оппозицию на выборах по-
прежнему будут давить?

- Рассчитывать на другое пока нет осно-
ваний!

- Но недавно сменился глава област-
ной избирательной комиссии. Им стал 
Антон Богомолов. Как вы считаете, 
изменится со стороны избиркомов от-
ношение к оппозиционным партиям и 
кандидатам? 

-  Избиркомы  в нашем регионе в пос-

ледние годы утратили декларированную 
законом самостоятельность. В начальс-
твенные кресла туда подбирались люди, 
смиренно относящиеся к зависимому 
положению от исполнительной власти. 
Доверие со стороны граждан и, в первую 
очередь, к избирательной комиссии Мур-
манской области сильно подорвано. Ведь 
именно этот орган назначал в некоторые 
теркомиссии руководителей, готовых  вы-
полнить любую недостойную работу, лишь 
бы обеспечить продвижение провластных 
кандидатов. 

Мы столкнулись  с непрофессионализ-
мом и низкими моральными качествами 
этих людей, а порой и  с их готовностью 
в условиях бездействия правоохрани-
тельных органов пойти   в воспрепятс-
твовании свободному волеизъявлению 
граждан даже на  уголовное преступле-
ние. Необходимы огромные усилия, чтобы  
очистить  региональную избирательную 
систему от таких представителей, а голо-
вы некоторых работающих в ней чиновни-
ков и членов комиссий от скверны. Мне 
лично с трудом верится, что «посадка» г-
на Богомолова в председательское крес-
ло преследовала именно эти цели. Но все 
покажет время.   

-  Кстати, появилась информация, что 
в этом году также состоятся и выборы 
губернатора области. Какими они будут 
с вашей точки зрения?

- Мы в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ всег-
да выступали за выборность глав регио-
нов. Однако недавние заявления Мари-
ны Ковтун о намерении провести выборы 
губернатора в этом году и ее готовности 
в них участвовать лично мне кажутся 
несвоевременными. Во-первых, срок 
полномочий действующего губернатора 
истекает лишь весной 2017 года. И я не 
думаю, что принятые ею на себя обяза-
тельства в рамках полученного мандата 
полностью реализованы. Во-вторых, в 
региональном законе о выборах губер-
натора установлен  7-процентный му-
ниципальный фильтр для регистрации 
кандидата на должность губернатора и 
отсутствует институт самовыдвижения. 
В свое время принятие этих недемок-
ратических норм продавили губернатор  
Марина Ковтун и поддерживающие ее  
единороссы в областной думе. Поэтому 
у меня есть опасения, что без реформы 
законодательства на губернаторских 
выборах  вместо реальной конкуренции 
северяне увидят ее имитацию. В таких 
условиях вряд ли можно говорить о до-
стижении нового качества легитимности 
и авторитета действующей власти.

Записала Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

Сегодня мы переживаем 
период, когда  политика 
федерального центра не 
отвечает не только потреб-
ностям развития Мурман-
ской области, как геостра-
тегического региона, но и 
долгосрочным интересам 
страны в целом.   

мо, интриги куда интересней, 
чем рутинная  нормотворчес-
кая деятельность. Зато какая 
благодать теперь наступила 
- ни тебе назойливых депу-
татов, ни шумных заседаний.  
А самое главное - не нужно 
отчитываться перед пред-
ставительным органом, ведь 
его больше не существует!  И 
«двойки» за неудовлетвори-
тельную работу главе теперь 
ставить некому. 

Что же касается предстоя-
щих выборов, то надеемся, что 
на них жители Колы больше не 
увидят в качестве кандидатов 
тех, кто в январе добровольно 
отказался защищать их инте-
ресы. Имена этих товарищей 
коляне знают. Но если они все 
же появятся в избирательных 
бюллетенях, то горожанам 
лучше хорошенько взвесить, 
стоит ли полагаться на таких 
народных избранников  еще 
раз.  

Ирина ВЛАДИМИРОВА.
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Министр образования 
и науки области, она же 
член президиума реги-
онального политсовета 
«ЕР» и региональный 
координатор партийного 
проекта «Модернизация 
образования» Наталья 
Карпенко принимала 
московского куратора 
- федерального руково-
дителя партийного про-
екта «Модернизация 
образования», замес-
тителя председателя 
комитета Государствен-
ной Думы по образо-
ванию, члена фракции 
«Единая Россия» Ирину 
Мануйлову.  Нашей об-
ласти есть чем гордить-
ся, сказала министр, в 
том числе в плане ком-
пьютеризации образо-
вательных учреждений, 
оснащения школ совре-
менным оборудованием 
и технологиями. 

Далее цитируем: «По 
словам министра, не-
смотря на очевидные 
результаты, по проекту 
«Модернизация образо-
вания» региону предсто-
ит серьезная работа».

Невозможно уйти от 
совершенно логичного 
вопроса. Так все-таки 
о чем говорит Наталья 
Карпенко: о государс-
твенной программе мо-
дернизации образования 
или о неком эфемерном 
партийном проекте с та-
ким же названием? Кто 
она в большей степени: 
министр или координа-
тор проекта?

Вот, например, в Мон-
чегорске в ходе обзорной 
экскурсии по гимназии 
№ 1 куратору партпроек-
та «было представлено 
новое современное обо-
рудование, поступившее 
в школу в рамках про-
граммы «Модернизация 
образования» в 2012-
2013 году. Оно включает 
информационный киоск, 
интерактивные доски, 
электронные микроско-
пы для уроков биологии, 
мобильные компьютер-
ные классы,  лаборато-
рии для уроков физики, 
графические планшеты 
для использования на 
уроках ИЗО, электрон-
ные музыкальные инс-
трументы. Для приобре-
тения оборудования из 
федерального и облас-
тного бюджетов было 
выделено 3 279 630 руб-
лей».

Так причем здесь пар-
тийный проект «ЕР»? 
Ведь четко сказано: из 
федерального и област-
ного бюджетов!

 И сама же г-жа Мануй-
лова отметила в коммен-
тарии партийному сайту, 
что  «на примере монче-
горской гимназии можно 
наглядно увидеть, что у 

государства есть колос-
сальный ресурс для ос-
нащения школ современ-
ным оборудованием».

У ГОСУДАРСТВА! Или 
партия «Единая Россия» 
так скромно дает понять, 
что государство - это она, 
родимая? 

Впрочем, когда в Рос-
сии началась оптими-
зация образования, в 

результате которой за-
крылись тысячи школ, 
а нагрузка на учителей  
с каждым годом увели-
чивается, это называ-
лось государственной 
программой, а не пар-
тийным проектом, хотя 
всем понятно, кто за 
«оптимизацией» стоит, к 
какой партии относятся 
ее идеологи. Конечно, 
бюджетные средства 
экономить надо, но пре-
жде всего надо разви-
вать экономику, чтобы 
средств в бюджете ста-
новилось больше, а уро-
вень жизни людей выше. 

Или другая история, 
тоже  из начала февра-
ля. В ЦИК Партии «Еди-
ная Россия» состоялось 
селекторное совещание 
в режиме видеоконфе-
ренции, посвященное 
реализации партийного 
проекта «Старшее по-
коление» в 2014 году. 
Один из его участни-
ков, министр труда и 
социального развития 
Мурманской области  
Сергей Мякишев, он же 
региональный коорди-
натор партийного про-
екта, рассказал ER.RU  
об основных направле-
ниях реализации парт-
проекта на территории 
региона.

Он констатировал, что 
в области ежегодно уве-
личивается число людей 
преклонного возраста, 
нуждающихся в постоян-
ном, в том числе специа-
лизированном,  уходе. 

«Как подчеркнул  Мя-
кишев, в Мурманской 
области очередность лю-
дей пожилого возраста в 
дома-интернаты общего 
профиля составляет 70 

человек, а в психонев-
рологические дома-ин-
тернаты  - более 400 че-
ловек.

Для решения про-
блем очередности и пе-
ренаселенности в этих 
учреждениях  на уровне 
региона разработан и ре-
ализуется комплекс мер. 
В частности, в рамках 
утвержденных целевых 
программ предусмот-
рены мероприятия не 
только по реконструкции 
действующих учреж-
дений и закупке нового 

оборудования, но и стро-
ительство новых корпу-
сов. На эти цели в облас-
тном бюджете на 2013 
год было предусмотрено 
252,3 млн рублей», - ска-
зал министр».

И опять тот же вопрос: 
так кто же,  прежде все-
го, г-н Мякишев: министр, 
состоящий на  государе-
вой службе, или коор-
динатор партпроекта? 
Ведь четко сказано: «в 
областном бюджете»…

Опять попутали госу-
дарство с партией?

И, опять же, кстати. 
Кто «зарезал» в Госдуме 
22 ноября прошлого года 
все 11 законопроектов 
о «детях войны», людях 
старшего поколения? Та 
самая фракция, любя-
щая за бюджетные де-
ньги осуществлять свои  
«партпроекты» и бессо-
вестно игнорирующая го-
лосование в парламенте 
по социально значимым  
вопросам, голосующая 
против важнейших эко-
номических инициатив 
оппозиции. 

Ну, право же,  нехо-
рошо так лукавить, гос-
пода! Ведь не раз уже 
разоблачались так назы-
ваемые «партийные про-
екты» «ЕР», не раз уж 
народ смеялся и возму-
щался. Над «чудо нано-
фильтрами Петрика», 
сожравшими миллиарды 
бюджетных денег, над 
«дорогами городов «Еди-
ной России». Зачем же 
давать новые поводы? А 
главное - обманывать на-
род. Ведь еще в детском 
саду нас всех учили, что 
врать нехорошо. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

кто вы, господа министры:
комиссары “единой России” 

или государевы люди?
В начале февраля бурную деятельность развили 

региональное отделение партии «Единая Россия» 
в Мурманской области и совет ее сторонников. Во 
всяком случае, такое впечатление складывается 
от прочтения новостей Интернет-сайта ER.RU 

55-летие отметил в последний день фев-
раля детский сад № 32 в поселке Зелено-
борский-1. Одним из гостей  юбилея был 
депутат Мурманской областной думы, замес-
титель руководителя фракции «Справедли-
вая Россия» Владимир Ахрамейко. Он вы-
полнял особую миссию: вручил заведующей 
детским садом Наталье Васильевне Колеч-
киной Почетную грамоту Мурманской облас-
тной думы. Она много лет работала воспита-
телем, а последние четыре года возглавляет 
дружный профессиональный коллектив.

- В этом поселке, где 
живут около полутора 
тысяч человек, - рас-
сказывает Владимир 
Ахрамейко, -  осталось 
теперь, по сути, всего 2 
учреждения:  детский 
сад и клуб «Восток», где 
и проходил юбилей. За-
крылось предприятие, 

закрыта школа № 18, но клуб удалось сохра-
нить огромными усилиями директора клуба На-
дежды Сидоплатовой, ее семьи и друзей. Она, 
кстати, депутат поселкового Совета, член пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. И это настоя-
щий очаг культуры, где проходят все сельские 
праздники.

Во время встречи с коллективом детского 
сада депутата, хорошо известного жителям  
Зеленоборского,  вновь спрашивали  о том, 
будут ли младшие воспитатели получать над-
бавки и льготы, положенные педагогическим 
работникам в сельской местности. Прежде они  
существовали для всех категорий сотрудников  

сельских детских садов, однако после разделе-
ния педагогических работников  на 3 категории 
учебно-вспомогательный персонал их лишился. 
В сельской местности нашей области сегодня 
работают около 500 младших воспитателей. 

Этот вопрос Владимир Ахрамейко пытает-
ся решить посредством принятия поправок в 
закон Мурманской области «О мерах социаль-
ной поддержки отдельных категорий граждан, 
работающих в сельских населенных пунктах 
или поселках городского типа». Законопроект, 
подготовленный депутатами фракции «Спра-
ведливая Россия»,  уже дважды вносился на 
рассмотрение областной думы.  28 ноября 2013 
года он был принят в первом чтении, однако те-
перь некоторые депутаты от «Единой России», 
в частности, Александр Крупадеров, советуют 
снять его с дальнейшего рассмотрения.  

Владимир Ахрамейко не намерен отступать. 
На днях он обсуждал перспективы законопро-
екта  с министром образования и науки Мур-
манской области Наталией Карпенко и, по его 
словам, нашел понимание. 

Наталья ЧЕСНОКОВА.

отСтупать не намеРены

12 февраля Совет де-
путатов города Мурманс-
ка, большинство в кото-
ром составляет фракция 
«Единая Россия»,  внес из-
менения в устав города в 
части, касающейся выбо-
ров в представительный 
орган. Новые поправки 
меняют количество ман-
датов, предназначенных 
для партийных списков, в 
сторону уменьшения. 

Напомним, что в сентябре 
в областном центре состоят-
ся выборы Совета депутатов. 
Прежняя редакция устава 
предусматривала выборы по 
смешанной системе, при кото-
рой одна половина депутатов 
избирается по мажоритарным 
округам, другая по пропорци-
ональной системе, то есть по 
партийным спискам. После 
недавних изменений феде-
рального и областного законо-
дательства местным депута-
там дано право изменять эту 
норму по своему усмотрению 
вплоть до введения только ма-
жоритарной системы.

Этим правом и воспользо-
вался Мурманский горсовет. 
Совсем убирать партийную 

составляющую он не стал, но 
«обрезал» ее до 10 мандатов. 
Таким образом, осенью этого 
года за 22 места в горсовете 
будут бороться кандидаты-ма-
жоритарии, а за 10 мандатов 
- партии. 

В свое время «Единая Рос-
сия» в Госдуме вводила про-
порциональную систему вы-
боров якобы  для повышения  
узнаваемости политических 
партий. Сегодня, по их заявле-
ниям, такая цель достигнута. 

Хотя, скорее всего, «Единую 
Россию» не радуют выборные 
достижения последних лет, 
ведь средний результат «пар-

тии власти» весьма скромен 
- чуть более 30 процентов. 
Вероятно, злую роль с «ЕР» 
сыграла  именно ее «узнавае-
мость». Поможет ли «Единой 
России» ее очередная попыт-
ка поменять правила игры, 
увидим нынешней осенью. 

Добавим, что из 26 депута-
тов, присутствовавших на за-
седании городского совета, 23  
проголосовали «за». Депутаты 
от «СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ» Светлана Макарова и 
Александр Павликов поправ-
ки в Устав не поддержали.

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

горсовет мурманска 
 сделал партиям «обрезание»

В закон «Об обра-
зовании» необходи-
мо внести поправку, 
которая восстановит 
права тренеров госу-
дарственных учреж-
дений, занимающихся 
подготовкой юных 
спортсменов. Так счи-
тают депутаты фрак-
ции «Справедливая 
Россия» в Государс-
твенной Думе.

В новой версии за-
кона тренеры поте-
ряли статус педагога, 
а, значит, на них не 
распространяются ре-
шения о повышении 

заработной платы, о 
приравнивании ее к 
средней зарплате по 
региону. Между тем, 
тренер - не только на-
ставник в постижении 
спортивных дисцип-
лин, он  педагог и вос-
питатель.  

В силовых видах 
спорта, считают де-
путаты СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, тренер 
должен быть в первую 
очередь воспитате-
лем, а потом уже про-
фессиональным бор-
цом, боксером и так 

далее. Но и в других 
спортивных дисципли-
нах на тренера ложит-
ся огромная нагрузка, 
ведь дети проводят в 
спортивных школах и 
секциях много време-
ни, там складывают-
ся особые отношения 
внутри коллектива, в 
том числе,  связанные 
с соперничеством. 

Средняя зарплата 
тренеров у нас в об-
ласти примерно 15 
тысяч рублей в месяц. 
Не имеющим всех по-
лярных надбавок на-

числяют лишь мини-
мальную заработную 
плату, равную прожи-
точному минимуму. 
И это при полной на-
грузке.

Наши мурманские 
спортивные специа-
листы, узнав об ини-
циативе депутатов 
С П РА В Е Д Л И В О Й 
РОССИИ, горячо ее 
поддержали. Это 
очень нужно и важно, 
считают они. 

Наталья 
ЧЕСНОКОВА.

тренер -  такой же педагогИнициатива

Александр Павликов

Светлана Макарова
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«Мурманчанка смогла 
выхлопотать пенсию ши-
шацкому школьнику - сыну 
погибшего российского 
подводника» - дословный 
перевод заголовка статьи, 
опубликованной 8 ноября 
2013 года в газете «С�ль-�ль-ль-
ське життя» под рубрикой  
«на житейских перекрес-
тках». Из районного цен-
тра Шишаки Полтавской 
области Украины  газе-
ту прислали в Мурманск 
Елизавете Николаевне 
Бебневой, одной из ярких 
представительниц «мур-
манской диаспоры».   Так 
ее представил автор ста-
тьи.

А невыдуманная история 
вкратце такова. Парень из Ши-
шак  Сергей М. служил на  под-
водных лодках Северного флота 
в 90-е годы, последние 3 года по 
контракту  главным корабель-
ным старшиной, что давало ему 
право на льготную выслугу лет 
- один месяц службы засчиты-
вался за два. 

 Потом он вернулся на Украи-
ну, женился, родился сын. 

Тысячи миль прошел Сер-
гей  в толщах океанских вод, 
а трагически погиб в родной и 
знакомой с детства реке Псёл. 
Вдове, местному почтальону с 
низкой зарплатой,  было очень 
тяжело воспитывать в одиноч-
ку сына. Чтобы оформить пен-

сию сыну по потере кормильца, 
требовались подтверждения 
службы отца на Северном 
флоте. А нужных документов  
не оказалось, только благо-
дарственное письмо команди-
ра части родителям да свиде-
тельство о первом подводном 
погружении. Все попытки ра-
зыскать нужные справки в ар-
хивах не увенчались успехом. 
Из Мурманского областного 
комиссариата сообщили, что 
сведениями о прохождении 
Сергеем М. воинской службы 
не располагают. Такое уведом-
ление получили и в управлении 
районного пенсионного фонда.

А дальше события развива-
лись так. Узнав о смерти своего 
соседа в Шишаках и мытарствах 
его вдовы, Елизавета Николаев-
на Бебнева попросила о помощи 
депутата фракции «Справедли-
вая Россия» в Мурманской об-
ластной думе Наталью Лещинс-
кую. 

Депутатский запрос вместе с 
копиями всех имевшихся доку-
ментов адресовали командую-
щему Северным флотом Влади-
миру Королеву. И командующий 
очень оперативно дал необходи-
мые распоряжения, в том числе 
своему заместителю по работе 
с личным составом, команди-
рам ряда войсковых частей, в 
филиал Центрального военно-
морского архива по Северному 

флоту.
И военные на этот раз не спло-

ховали. Долгожданные докумен-
ты, подтвержденные архивными 
выписками,  вдова бывшего под-
водника получила даже раньше 
обещанного срока. И они очень 
помогли семье.

Получив из Шишаков украинс-
кую газету с этой невыдуманной 
историей, Елизавета Николаев-
на Бебнева пришла в Мурманс-
кую областную думу с письмом 
благодарности депутату Ната-
лье Лещинской и ее помощнику 
Татьяне Тумановой. 

Наталья Лещинская, в свою 
очередь, признательна  коман-

дующему Северным флотом ад-
миралу Владимиру Королеву за 

неравнодушие и оперативность, 
которые он проявил в этой не-
простой ситуации. 

Статья в украинской газете 
заканчивается обращением 
представительницы «мурман-
ской диаспоры» в Шишаках 
Е. Н. Бебневой: (в переводе) 
«Очень бы хотела, чтобы хлоп-
чик написал письмо в далекое 
Заполярье с благодарностью за 
помощь, дополнил бы его рисун-
ком  или фотографией прекрас-
ных  Шишаков и наивным при-
глашением в гости. А главное 
- высказал великое спасибо де-
путату Наталье Владимировне 
Лещинской. 

А всем читателям люби-
мой мною «Сельской жизни» 
- и большим, и маленьким - хочу 
пожелать: любите друг друга, 
помогайте друг другу. И пусть 
каждое даже малое проявление 
добра  стократ вернется к вам и 
вашим родным в тихом и теплом 
поселке над Псёлом».

Ох, как нужно сейчас добро 
нашей братской стране Украи-
не, как важно остановить зло, 
постигшее ее прекрасную сто-
лицу и западные области, как 
хочется верить, что здравые 
силы победят, и народ Украины  
будет строить свою жизнь по 
собственному разумению, а не 
подсказкам извне.

Наталья ЧЕСНОКОВА.

невыдуманная иСтоРияК депутату обращаются...

В конце февраля еди-
нороссовское большинс-
тво Госдумы отклонило 
обращение группы из 
103-х депутатов от КПРФ 
и «Справедливой Рос-
сии» о проведении 
парламентского рас-
следования в отноше-
нии бывшего министра 
обороны РФ Анатолия 
Сердюкова. Впрочем, 
позицию единороссов, 
по большому счету, и 
отклонением назвать 
сложно - фракция «ЕР» 
просто не приняла учас-
тия в соответствующем 
голосовании. Сторонни-
кам же выяснения всех 
фактов и обстоятельств 
дела «Оборонсервиса» 
и других дел, связанных 
с экс-министром оборо-
ны, не хватило голосов.

За проведение парла-
ментского расследования 
высказалось 214 депутатов 
при минимально необходи-
мом количестве в 226 че-
ловек. Причем, голосовали 
«за» не только «эсеры» и 
коммунисты в полном со-
ставе, но и все депутаты 
от ЛДПР, что теперь бывает 
нечасто, и даже несколько 
единороссов.

Правовой основой рас-
следования является 
Конституция РФ, статья 9 
федерального закона от 7 
мая 2013 года № 77 «О пар-
ламентском контроле» и 
федеральный закон от 27 
декабря 2005 года № 196 
«О парламентском рас-
следовании Федерального 
Собрания РФ». Эти нормы 

регламентируют парла-
ментское расследование 
фактов и обстоятельств, 
имеющих негативные пос-
ледствия для общества и 
государства. 

Стоит отметить, что воз-
можность парламентского 
расследования по поводу 
именно таких негативных 
последствий была добав-
лена в законодательство 
ровно год назад. Тогда, 
принимая закон о парла-
ментском контроле, Госду-
ма одновременно попра-
вила и устаревший к тому 
времени закон о рассле-
дованиях. Причем именно 
на данную поправку еди-
нороссы кивают каждый 
раз, когда их начинают 
критиковать за нежела-
ние усилить контрольные 
полномочия представи-
тельной власти.

По словам депутатов, 
выступивших за рассле-
дование, фактическим 
основанием для него  яв-
ляются ставшие извест-
ными депутатам Госдумы 
многочисленные факты 
грубого нарушения финан-
совой дисциплины, выра-
зившиеся в неэффектив-
ном расходовании средств 
федерального бюджета 
и противоправном рас-
поряжении федеральной 
собственностью. Часть 
эпизодов из 8 известных 
депутатам, уже стала 
основанием для уголов-
ных дел, причем не толь-
ко против Сердюкова, а 
часть остается до сих пор 
невостребованной следс-

твием. Против самого экс-
министра было заведено 
всего лишь одно дело - за 
халатность. Причем дан-
ное дело собственно до 
суда и не дошло.

Несмотря на отговорки 
единороссов, по  мнению 
инициаторов расследо-
вания, вмешательство 
парламента нужно хотя 
бы потому, что ни прези-
дент, ни правительство не 
предприняли никаких мер, 
которые гарантировали 
бы невозможность повто-
рения подобных безобра-
зий в силовом ведомстве 
страны. Заметим, что на-
значение министром обо-

роны Сергея Шойгу 
- это сугубо персональ-
ная, а не структурная 
гарантия от разворо-
вывания оборонного 
потенциала России.

Выступившие  пред-
ставители оппозици-
онных фракций, в том 
числе СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ, заяви-
ли о том, что если Сер-
дюкова действительно 

амнистируют, это станет 
для властей настоящим 
позором, а для граждан, 
поверивших в начало очи-
щения государства от кор-
рупции, - огромным разо-
чарованием.

Оппозиция не могла не 
отреагировать и на те ар-
гументы, которые думское 
большинство положило 
в основу своего решения 
не поддерживать иници-
ативу о парламентском 
расследовании. Конечно, 
обойтись без нарушений 
думского регламента у 
единороссов не получи-
лось. Вместо 15 дней, 
положенных на предва-

рительное рассмотрение 
обращения,  профильный 
комитет потратил на это 
два месяца.

Скорее всего, фракция 
«Единая Россия» просто 
ждала, когда дело Сер-
дюкова будет передано в 
суд и там будет оглашено 
обвинительное заключе-
ние, чтобы именно на этом 
формальном основании 
и отказать оппозиции. 
Однако следствие затя-
нулось, и отказывать при-
шлось по абсолютно наду-
манным обстоятельствам. 
Например, глава профиль-
ного комитета Владимир 
Плигин подчеркивал, что 
все обозначенные в обра-
щении оппозиции вопро-
сы «находятся в ведении 
уполномоченных органов 
следствия», намекая на 
то, что депутаты хотят в 
их действия вмешаться 
(это прямо запрещено за-
коном о парламентском 
расследовании). В конце 
концов, Плигин договорил-
ся до того, что раз огром-
ный массив информации 
по делу Сердюкова и свя-

занных с ним чинов-
ников и бизнесменов 
является открытым 
для общества, то пар-
ламенту тут вообще 
нечего расследовать.

В общем, мож-
но констатировать, 
что очередная по-
пытка применить на 
практике процедуру 
парламентского рас-
следования привела 
лишь к пониманию 

совершенной негодности 
соответствующего закона. 
И все разговоры «партии 
власти» о достаточности 
имеющихся механизмов 
парламентского контроля 
- всего лишь блеф. Потому 
что на деле думское боль-
шинство останавливает 
любую подобную инициа-
тиву или по формальным 
процедурным зацепкам 
или по неформальной ин-
терпретации самого зако-
на. 

Неплохо было бы пропи-
сать право парламента на 
расследование действий 
исполнительной власти 
и в Конституции страны. 
Однако именно такую 
поправку, одобренную в 
первом чтении еще осе-
нью 1999 года, Госдума 
шестого созыва недавно 
достала из архива и вы-
бросила в корзину. Любо-
пытно, что в своем итого-
вом выступлении в конце 
осенней сессии председа-
тель Госдумы Сергей На-
рышкин дал комитету Пли-
гина жесткое поручение 
провести инвентаризацию 
закона о парламентском 
расследовании и предло-
жить меры по его модер-
низации. Однако, судя по 
отношению к инициативе 
оппозиции по делу Сер-
дюкова, можно предполо-
жить, что никаких новых, 
а главное - качественных 
поправок в этот закон 
предложено не будет.

 
По материалам  

интернет-газеты  
«Новая политика».

единороссы защитили Сердюкова
ФРАКцИЯ бОЛьшИНСтВА В ГОСДуМЕ ПОКАзАЛА, ЧтО зАКОН О ПАРЛАМЕНтСКОМ РАССЛЕДОВАНИИ НЕ ДЕйСтВуЕт И ДЕйСтВОВАть НЕ буДЕт

На днях средства массовой 
информации сообщили, что 
бывший министр обороны Рос-
сии Анатолий Сердюков ам-
нистирован. По данным «Интер-
факса», такое решение приняло 
Главное военное следственное 
управление СК России еще 21 
февраля на основании амнистии, 
объявленной в связи с 20-летием 
Конституции России, и по хода-
тайству самого Сердюкова.

К ТЕМЕ
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В конце декабря коллегия 
по гражданским делам Мур-
манского областного суда 
подтвердила правоту СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в отно-
шении данных ею жестких  
оценок о работе избиратель-
ных комиссий региона на 
прошлогодних выборах. 

Напомним, что в октябре 
2013 областная избиратель-
ная комиссия обратилась в 
Октябрьский суд с иском к 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ о 
защите деловой репутации. 
Суд этот иск не удовлетворил, 
и облизбирком направил апел-
ляцию в областной суд. Однако 
апелляционная инстанция со-
гласилась со всеми выводами 
Октябрьского суда  и подтвер-
дила законность его решения. 

В апелляционном опреде-
лении, в частности, написано, 
что «…суд правильно указал 
в решении, что избирательная 
комиссия Мурманской облас-
ти, являясь государственным 
органом субъекта Российской 
Федерации… будучи в опре-
деленной степени открытой 
для общественного контро-
ля, должна демонстрировать 
большую терпимость к критике 
в рамках публичного обсужде-
нии вопроса, представляющего 
всеобщий интерес, чем част-
ное лицо». 

Таким образом, решение 

Октябрьского суда областная 
коллегия оставила без измене-
ния, а апелляционную жалобу 
избирательной комиссии Мур-
манской области - без удовлет-
ворения. 

Наш корр.

P. �.. �.�.. Недавно облизбирком 
возглавил новый председатель 
- Антон Богомолов ( о его на-
значении читайте в материале 
“Все-таки наколбасили...”). Хо-
чется, чтобы под его руководс-
твом избирательная комиссия 
Мурманской области проде-
монстрировала ту самую боль-
шую терпимость к критике, к 
которой призвали ее судебные 
инстанции, а еще лучше, чтобы 
она не давала для нее пово-
дов. Также надеемся, что вмес-
те с терпимостью облизбир-
ком покажет и более высокий 
уровень профессионализма 
на всех этапах будущих изби-
рательных кампаний.

Суд опять отказал 
облизбиркому

По данным федерального Мин-
регионразвития система сити-
менеджерства охватила третью 
часть всех муниципалитетов стра-
ны. Как утверждают авторы зако-
нопроекта, она была опробована 
в разных регионах и повсеместно 
показала свою неэффективность. 
Так, города, где были сохранены 
прямые выборы, развивались бо-
лее динамично. Еще один аргумент 
- назначенный сити-менеджер не 
несет никакой ответственности 
перед горожанами. Его задача 
- отчитаться перед теми, кто его 
назначил. Таким образом, сегодня 

в российских условиях  институт 
сити-менеджеров порождает не 
эффективность управления, а 
проблему политического отчужде-
ния населения.

Членов комитета по местному 
самоуправлению Мурманской об-
ластной думы, где законопроект 
рассматривался предварительно, 
эти доводы убедили. «Против» 
проголосовал только председа-
тель комитета Юрий Шадрин, ос-
тальные депутаты  большинством 
голосов законопроект поддержа-
ли и рекомендовали думе его при-
нять. Однако на сессии региональ-
ного парламента вокруг вопроса 
разгорелась жаркая дискуссия.

Некоторые единороссы яростно 
вступились за сити-менеджеров. 
Их аргументы сводились к тому, 
что эта должность не должна 
быть выборной, что законопроект 
ущемляет право муниципалитетов 
решать самим, по какой модели 
управления им жить, что граждане 
не сумеют правильно разобраться 
в кандидатах на главу. Представи-
тели оппозиционных фракций, на-
против, утверждали, что, прямые 
выборы глав муниципальных об-
разований, возглавляющих, в том 
числе, и административные орга-
ны, повышают их ответственность 
перед населением. К тому же от-

мена института сити-менеджеров 
принесет экономию бюджетам му-
ниципальных образований.

Лидер фракции «Справедли-
вая Россия» в Мурманской обл-
думе Александр Макаревич, вы-
ступая за законопроект, попенял 
руководителю комитета единорос-
су Шадрину на его непоследова-
тельность. Тот ранее неоднократ-
но заявлял, что в России плохо 
реализуется ратифицированная 
ею Европейская хартия местного 
самоуправления. Однако он, ви-
димо, запамятовал, что именно 
Хартией предписан конституци-
онный принцип выборности испол-
нительного органа муниципальной 
власти.  

«Что же касается вопроса, смо-
гут ли граждане разобраться или 
нет, то в России был длительный 
период времени, когда главы изби-
рались напрямую, отвечали за все, 
и работали нормально, - напомнил 
депутатам  Александр Макаревич. 
- Причем, работали в условиях 
куда более тяжелых, чем сегодня. 
Поэтому или мы с вами стоим на 
принципах реальной демократии, 
развития гражданского общества 
и местного самоуправления, или 
на словах говорим одно, а на прак-
тике делаем другое. СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ - за то, чтобы эти 
изменения были внесены в феде-
ральный закон».

К сожалению,  законопроект 
был отклонен - он не набрал необ-
ходимого количества голосов. Его 
поддержали лишь 14 из 32 депута-
тов.

Ирина ВЛАДИМИРОВА.

“медведи” вСтупилиСь за Сити-менеджеРов
На февральском заседании Мурманской областной думы 

был внесен федеральный законопроект, предусматрива-
ющий поправки в закон о местном самоуправлении. Авто-
ры законопроекта из  фракции «Справедливая Россия» в 
Госдуме предлагают отменить институт сити-менеджеров 
и вернуться к прямым выборам глав муниципальных об-
разований всем населением, наделенными в том числе и 
исполнительно-распорядительными функциями.

15 февраля в России отметили 25-ю годовщину вы-
вода ограниченного контингента советских войск из 
Афганистана. Прошлой осенью региональное отделе-
ние партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявило об от-
крытии большого концертного марафона «Афганистан 
болит в моей груди», посвященного участникам боевых 
действий в горячих точках и приуроченного к этой па-
мятной дате. Вместе со СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИЕЙ ини-
циаторами марафона стали региональные обществен-
ные организации «Союз десантников России» и «Союз 
защитников Отечества». 

В рамках марафона, разбитого на этапы, по городам и по-
селкам Мурманской области запланированы выступления 
музыкальной группы «Перевал», участники которой сами 
прошли горячие точки и знают войну не по книгам. Они яв-
ляются давними друзьями и соратниками регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и не раз принимали 
участие во многих ее мероприятиях. В знак дружбы и под-
держки партия подарила «Перевалу» микроавтобус, на ко-
тором музыканты могут добраться до самых дальних угол-
ков нашего края...

Старт марафону был дан еще прошлой осенью в столице 
Заполярья - Мурманске, позже «Перевал» побывал в бри-
гаде морской пехоты Спутник. А в феврале выступления 
группы состоялись в Апатитах, Кировске, Полярных Зорях и 
Мурмашах. На очереди - другие муниципалитеты области.

Жители Апатитов и Кировска тепло встретили музыкан-
тов - вместо запланированных полутора часов концерт шел 
почти  два с половиной.  Александр Макаревич, открывая 
мероприятие, поблагодарил всех собравшихся,  представил 
участников группы и сказал несколько слов о марафоне.

- Мы приехали со своими друзьями  группой «Перевал» в 
рамках большого турне по Мурманской области. Эта идея 

родилась давно, когда мы с ребятами в 2009 году объехали 
в автопробеге «Дорога памяти» почти все города и посел-
ки области, возложили венки к памятникам погибшим в Ве-
ликой Отечественной войне и в Афганистане.

Многие песни из репертуара «Перевала» написаны чле-
нами группы и посвящены войне в Афганистане, тем тяже-
лым боям и потерям, которые ребята понесли на Северном 
Кавказе. Хочу напомнить, что через Афганистан  прошло бо-
лее 620 тысяч солдат и офицеров Советской армии, только 
из Мурманской области в ДРА воевали более 2000 человек. 
Не каждому улыбнулось счастье вернуться домой - 53 уро-
женца Заполярья погибли там.

Во время автопробега мы, к сожалению, обнаружили 
большое количество бесхозных мемориалов и воинских 
захоронений, которые находились в полуразрушенном со-
стоянии. Нам удалось добиться того, что сегодня в регио-
не принята программа, посвященная годовщине разгрома 
немецко-фашистских войск в Заполярье и грядущему 70-
летию Великой победы советского народа в Великой Оте-
чественной. В зону действия этой программы попало около 
300 памятников и захоронений, которые нужно привести в 

надлежащее состояние.
Посещая мемориалы, мы поняли одну простую вещь - па-

мять  требует работы души и сердца, и она требует  воспро-
изводства. Народ, который не помнит тех, кто отстоял свою 
страну в годы военного лихолетья,  не имеет перспектив 
быть успешным и великим народом.

Как пояснил Александр Макаревич, нынешний этап ме-
роприятия приурочен к 25-й годовщине вывода советских 
войск из Афганистана.  Вторая часть будет посвящена 70-
летию разгрома фашистских захватчиков в Заполярье и па-
мяти тех, кто не вернулся с полей сражений, кто был насто-
ящим патриотом своего Отечества, кто с оружием в руках 
защищал интересы нашего государства…

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

P. �.   По представлению фракции «Справедливая Рос-
сия» в региональном парламенте одного из руководителей 
общества Инвалидов войны в Афганистане Андрей Лебе-
дев награжден Почетной грамотой областной думы за ве-
сомый вклад в военно-патриотическое воспитание подрас-
тающего поколения. 

память тРебует Работы души и СеРдца…

Виктор Истомин и Андрей 
Лебедев - фото на память.  

Подарок группе “Перевал”  
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.
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О работе избирательной комиссии Мурманс-

кой области (ИКМО) во время предвыборной 
кампании 2013 года и в ходе выборов наша газета 
рассказывала много и подробно, поскольку было 
о чем. Избирательное объединение «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ» и его кандидаты судились с терри-
ториальными избирательными комиссиями Алек-
сандровска, Мончегорска, Оленегорска и с самим 
облзибиркомом. Все суды, кроме одного, связан-
ного со снятием с регистрации кандидата на долж-
ность главы Оленегорска Владимира Мошникова, 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выиграла. В том числе и 
в судах апелляционной инстанции.

Да, мы считали и считаем, что некоторые действия изби-
рательной комиссии Мурманской области дискредитировали 
саму систему свободных и честных выборов, препятствова-
ли  свободному волеизъявлению граждан, влияли на резуль-
таты голосования. Центральная избирательная комиссия 
РФ, куда мы сообщали о  нарушениях, допускавшихся изби-
рательной комиссией области, которую до  января 2014 года 
возглавляла Татьяна Степанова, официально нарушения не 
подтверждала, однако выводы, похоже,  делала. Подтверж-
дения тому прозвучали на заседании  ЦИК РФ 29 января 
2014 года, когда комиссия  единогласно рекомендовала  на 
должность нового председателя ИКМО, как и ожидалось,  
Антона Богомолова. 

ИЗ СТЕНОГРАММЫ ЗАСЕДАНИЯ ЦИК РФ  
29 ЯНВАРЯ 2014 ГОДА. 

Член ЦИК РФ Евгений Колюшин: У меня нет оснований 
не доверять рекомендации губернатора области, а тем  бо-
лее рекомендации Саренко Анатолия Пантелеевича, но тем 
не менее я должен сказать, что у нас были большие претен-
зии к предыдущему председателю после Саренко. Ваша об-
ласть наколбасила с временными избирательными комис-
сиями, и состав самой областной избирательной  комиссии 

был в какой-то период сформирован на основе десантных 
методов, то есть из иногородних. И, конечно, перемена пред-
седателя, мы вправе ожидать, даст позитивный импульс ко-
миссии… Но опыта у вас нет избирательного, и в этом плане 
губернатор, видимо, аванс какой-то дает. А самое главное: 
вам надо перестраивать  психологию. Вы всю жизнь не 
работали, а служили. Вы окончили институт МВД, дальше 
служили  в органах МВД, прокуратуры, в следственных ор-
ганах. Это другая психология… Сейчас вы должны взаимо-
действовать  не только с губернатором, и прежде всего не 
с губернатором и с теми же самыми правоохранительными 
органами, но уже в другом качестве, а самое главное - с по-
литическими партиями, с кандидатами, которые могут гово-
рить то, что противоречит какому-то приказу.

Зам. председателя ЦИК РФ Леонид Ивлев:  Как общее  
пожелание: выборы должны быть настолько честными и 
прозрачными, чтобы никаких претензий к вам не было типа 
тех, о которых сегодня говорили. 

Кто же имел отношение к нашим «колбасам», можно только 
догадываться. Губернатором области был в ту пору «варяг» 

Д. Дмитриенко. А «Единая Россия» в Мурманской области 
уже заметно теряла свои позиции, что и показали итоги вы-
боров, несмотря на все ухищрения их «дирижеров».

Напомним, что и десантный метод формирования из-
бирательной комиссии Мурманской области, и вре-

менные избирательные участки, с которыми «наколбасила» 
комиссия под руководством Татьяны Степановой, относятся 
к периоду выборов в Госдуму и областную думу декабря 2011 
года и выборов Президента РФ в марте 2012 года. Яркой 
иллюстрацией к последним стала пельменная в Мурманс-
ке, где в срочном порядке организовали участок № 454 для 
лиц без регистрации по месту жительства и где происходил 
массовый вброс бюллетеней, были фиктивные  списки из-
бирателей.

Увы, следственный комитет даже не попытался доказать 
фальсификацию. События преступления не нашли, так же, 
как и в Кандалакше, где протоколы участковых комиссий  
попросту переписывались заново в пользу проигравшей 
«Единой России». «Десантники» из Санкт-Петербурга, за-
брошенные на территорию Мурманского облизбиркома, ку-
рировали те кампании. 

29 января 2014 года председатель ЦИК РФ Владимир Чу-
ров, напутствуя  Антона Богомолова,  высказал 3 пожела-
ния. Первое из них - приложить все усилия для возвращения 
в избирательную комиссию Анатолия Пантелеевича Сарен-
ко, который «будет вам надежным помощником и старшим 
товарищем. Я надеюсь, что вы, будучи молодым председа-
телем, если вас изберут, внимательно отнесетесь к просьбе 
Центральной избирательной комиссии».  

Наталья ЧЕСНОКОВА.

все-таки наколбасили!

Чем же все-таки руководи-
тель, многие  годы отдавший 
муниципальной службе, «заслу-
жил» такую запись в трудовой 
книжке?  Кто в здравом уме и 
твердой памяти вот так, росчер-
ком чиновного пера, расстался 
со специалистом, на чьем сче-
ту лишь «высокие достижения 
в работе, многолетние заслуги 
перед муниципальным образо-
ванием, отсутствие каких-либо 
взысканий, компетентность, 
ответственность, честность и 
принципиальность»? И, главное, 
ради чего или кого руководством 
района было  принято это реше-
ние, вызвавшее резонанс и сре-
ди депутатов районного совета, 
и среди жителей?

На сегодняшний день версия 
событий одна, и она вполне име-
ет право на существование. Не 
будем влезать в личные взаимо-
отношения участников этой ис-
тории, но ее моральную сторону 
стоит рассмотреть, так как си-
туация просто поражает своим 
цинизмом…

 В октябре прошлого года в 
Совет депутатов Печенгского 
района состоялись довыборы. 
Депутатский мандат достался 
члену «Единой России» Дине 
Сизовой. Она на тот момент 
возглавляла отдел соцзащиты 
районной администрации. После 
избрания перед Диной Евгеньев-
ной встала дилемма - оставать-
ся муниципальным служащим 
(что по закону несовместимо со 
статусом депутата) или же сда-
вать мандат. Выход был найден 
и воплощен в действительность 
весьма изобретательно.  

Дина Сизова уволилась с пре-

жнего места работы и чудесным 
образом перекочевала в кресло 
заместителя директора МКУ 
«Управление по обеспечению 
деятельности администрации 
Печенгского района», то есть 
той самой Натальи Поповой. 
Причем, чуть ли не втайне от 
последней. По крайней мере, о 
том, что у нее появился замес-
титель, Наталья Попова узнала, 
лишь когда вышла из отпуска, и 
то не сразу. Поэтому понятно, 
что не она сама подбирала себе 
заместителя, а кто-то из вышес-
тоящего начальства сделал это 
за нее.  

За почти три месяца якобы ра-
боты заместителем Дина Сизова 
тем не менее ни разу не появи-
лась на рабочем месте. Недосуг 
ей было. Злые языки утверж-
дают, что, видимо, по привыч-
ке, она продолжала заниматься 
делами своей прежней конторы 
- отдела соцзащиты. По крайней 
мере, там Дину Евгеньевну ви-
дели с завидным постоянством.  
Правда, зарплату ей исправно 
начисляли в МКУ. Ситуация сло-
жилась, прямо скажем, бредо-
вая. 

И неизвестно, сколько бы она 
длилась, если бы не заявление 
одного из депутатов районного 
Совета в правоохранительные 
органы с просьбой проверить 
законность такого кадрового 
«ноу-хау». Печенгская прокура-
тура, конечно, все проверила 
и установила факт нарушения 
Сизовой трудовой дисциплины. 
Но виновата в этом осталась… 
Попова (!). Так как она, как ра-
ботодатель, никаких мер по пре-
сечению нарушений, допущен-

ных Сизовой Д. Е., не приняла. 
Прокуратура внесла главе ад-
министрации района представ-
ление об устранении нарушений 
закона и привлечении виновных 
должностных лиц к дисципли-
нарной ответственности. 

Что же касается вопроса о 
взыскании необоснованно вы-
плаченной Сизовой заработной 
платы, то в ответе прокуратуры 
черным по белому написано, что 
он «относится к исключитель-
ной компетенции работодате-
ля». Правда, в соответствии с ч. 
1 ст. 45 ГПК РФ прокурор вправе 
обратиться в суд с заявлением в 
защиту прав, свобод и законных 
интересов граждан, неопреде-
ленного круга лиц или интересов 
Российской Федерации, субъ-
ектов Российской Федерации, 
муниципальных образований. 
Информируем прокуратуру, что 
МКУ является бюджетным уч-
реждением, таким образом, из-
за необоснованно выплаченной 
заработной платы пострадал 
бюджет муниципального образо-
вания. Так что, прокуроры, флаг 
вам в руки! 

А теперь посмотрим, что по-
лучилось. На сегодняшний день 
Наталья Попова уволена. Когда 
она в прокуратуре сказала прав-
ду, т. е. подтвердила, что все 
эти месяцы в глаза не видела 
своего заместителя на рабочем 
месте, то буквально на следу-
ющий день с ней был разорван 

трудовой договор по пункту 2  
той самой 278-й статьи Трудо-
вого кодекса. Распоряжение о 
расторжении подписал замгла-
вы администрации Морозов. На 
место Поповой исполняющей 
обязанности руководителя была 
назначена…  Дина Сизова (!). То 
есть, тот самый злостный нару-
шитель трудовой дисциплины. 
Прямо какой-то административ-
ный парадокс! 

Можно, конечно, попенять и 
самой Наталье Поповой, что она 
так долго терпела и мирилась со 
сложившейся ситуацией. Но как 
вы думаете, каким бы был ре-
зультат для нее, если бы она все 
же предприняла какие-либо меры 
наказания к Сизовой? Интуиция 
подсказывает, что для нее все 
закончилось бы тем же самым 
увольнением, только сделано это 
было бы гораздо быстрее. 

Теперь просто разбирает лю-
бопытство, будет ли Дина Си-
зова взыскивать сама с себя 
необоснованно выплаченную ей 
зарплату или сделает вид, что 
все законно и правильно? 

Все случившееся можно было 

бы списать на некий производс-
твенный конфликт, но не дает 
покоя тот факт, что и депутат 
Дина Сизова, и замглавы адми-
нистрации Морозов являются 
не просто рядовыми членами 
партии «Единая Россия», а вхо-
дят в политсовет местного отде-
ления. Это у них в партии нра-

вы такие, или просто совпало? 
Любопытно, а если бы Наталья 
Попова тоже была членом «Еди-
ной России», то чем бы тогда для 
нее закончилась эта эпопея?

 Она, кстати, стала предметом 
рассмотрения депутатской ко-
миссией на одном из заседаний 
Печенгского районного Совета. 
Вопрос в повестке дня называл-
ся «Об этических и нравственных 
причинах увольнения руководи-
теля МКУ «Управление по обес-
печению деятельности админис-
трации Печенгского района». На 
заседание были приглашены не-
которые действующие в данной 
истории лица. Те же Морозов и 
Сизова. Надо сказать, оборону 
они держали крепко и слаженно, 
заявляя о бесполезности и не-
законности решений депутатов 
при  рассмотрении данной темы. 
Может, оно и так чисто с юриди-
ческой точки зрения. Однако со 
стороны этики  и нравственности 
правда все же на стороне народ-
ных избранников. 

Что же касается увольнения 
Натальи Поповой без объясне-
ния работодателем причин, то в 
постановлении Конституционно-
го суда  от 15 марта 2005 г. четко 
указано, что «законодательное 
закрепление права досрочно 
прекратить трудовой договор с 
руководителем организации без 
указания мотивов увольнения 
не означает, что собственник 
обладает неограниченной сво-
бодой усмотрения при принятии 
такого решения, вправе дейс-
твовать произвольно, вопреки 
целям предоставления указан-
ного правомочия, не принимая 
во внимание законные интере-
сы организации, а руководитель 
организации лишается гарантий 
судебной защиты от возможно-
го произвола и дискриминации». 
Так что у Натальи Поповой есть 
право оспорить решение адми-
нистрации района в судебной 
инстанции. Вот только имеет ли 
смысл работать на тех, кто имеет 
весьма смутное представление и 
об этике, и о нравственности?

Ирина ВЕРТ-МИЛЛЕР.

уволить за… «выСокие доСтижения в Работе»
Многие помнят, что в советские времена уволить 

работника, пусть и нерадивого, было делом непростым. 
Сегодня же избавиться от сотрудника, даже безупречного, 
проще пареной репы. По крайней мере, случай в Печенгском 
районе это наглядно доказывает. Как оказывается, чтобы 
уволить руководителя муниципального учреждения без 
объяснения причин, уполномоченному органу (работодателю) 
достаточно воспользоваться пунктом 2 статьи 278 Трудового 
Кодекса РФ. Именно под нее и попала директор МКУ 
«Управление по обеспечению деятельности администрации 
Печенгского района» Наталья Попова. 
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№ 62, Март 2014

К побережью США при-
ближается новый сверх-
мощный ураган. Ему уже 
присвоена наивысшая сте-
пень опасности и звание 
Героя Российской Федера-
ции.

*  *  *
Организован фонд ма-

териальной поддержки чи-
новников, не сумевших 
поучаствовать в коррупции 
при подготовке к Олимпи-
аде-2014.

 *  *  *
Правительство давно 

усвоило, что легче всего 
взять деньги у бедных. Ко-
нечно, их у них немного, 
но зато бедных много.

*  *  *
Демократия задумана 

так, чтобы человек ощущал, 
что он борется с властью, 
а власть - нет!

*  *  *
- Почему наших чинов-

ников до сих 
пор не удалось 
пересадить в 
отечественные 
автомобили? 
- Многие из них 
еще не опреде-
лились с отечес-
твом.

*  *  *
В России тайна 

вкладов: никто 
не знает, удастся 
ли их вернуть.
«Лишних денег не быва-

ет...», - думает человек. И 
государство его поддержи-
вает - «Лишних денег быть 
не должно!».

*  *  *
Депутат-единоросс Пуп-

кин публикует в сети крат-
кие версии своих законо-

проектов и регулярно по-
лучает 10 у.е. за лучший 
анекдот недели.

*  *  *
На улице на стене ви-

сят два портрета. Слева 
- кандидат в мэры, справа 
- «Его разыскивает мили-
ция». Подходит старушка. 
Она плохо видит. Долго 
смотрит, потом вздыхает и 
говорит: «Эх, кого же вы-
брать-то. Справа-то вроде 
симпатичнее».

*  *  *
Госбанком России выпу-

щена юбилейная монета 
номиналом «Одна мини-
мальная зарплата».

*  *  *
- Это ж надо было так 

вчера напиться, чтобы не 
помнить, где голову поте-
рял!- сокрушался Змей-Го-
рыныч, вглядываясь в Герб 
Российской Федерации…

Вызывает президент ми-
нистра финансов и говорит: 
- Слушай, скажи мне, что про-
исходит у нас в экономике? 
- Ну, господин президент, сей-
час попробую объяснить… 
- Да нет, объяснять мне не 
надо, объяснить я и сам 
могу. Ты мне скажи, что 
происходит?

СМЕХ СКВОЗЬ СЛЕЗЫ

В 61 номере нашей газеты мы рассказали о том, как 22 нояб-
ря прошлого года депутат фракции «Справедливая Россия» в 
Мурманской областной думе Юрий Паюсов пытался отстоять 
в Государственной Думе РФ законопроект «О статусе  детей 
Великой Отечественной войны» (статья «Единороссы «заре-
зали» 11 законопроектов о «детях войны»). 

В конце года  на имя Юрия Андреевича Паюсова пришло пись-
мо.

«Уважаемые депутаты Справедливой России!
Вот прочитала вашу газету № 61 за декабрь 2013 г.,  и очень за-

дели меня слова про колоски, которые мы собирали. 
Я родом из Кировской обл. Шабалинского р-на Содомского        

с/с, д. Воробьи (которой уже давно-давно нет). Так мы, дети 1934-
1935 годов, собирали эти колоски, сажали половинки картошки, 
где были ростки, рвали лён, копали картошку. Нас классами из 
школы отправляли в деревни, где нужна была детская помощь, 
в деревне мы жили несколько дней. Кормили нас картошкой в 
мундире, но как вкусно! 

Когда закончилась война, к нам в деревню Воробьи приехал 
трактор, мы для него пилили мелкие чурбаки, он на дровах рабо-
тал. А во время войны пахали на коровах, которых не доили, не 
было у них сил на молоко.

Я знаю, что в городах, на заводах тоже работали дети.
Называется - спасибо за Победу!

Анна Петровна  
Храпонова, Мурманск».

а ведь пахали на коровах!
Газета - читатель

В январе 2014 года   
педагогу ГОБОУ СКОШИ 
№3 Тамаре Кузьминичне 
Литвиновой исполнился 
81 год.  Ее огромный 
жизненный опыт и 55-
летний педагогический 
стаж неразрывно связаны 
с историей страны и 
нашего края.

Родилась Тамара Кузьми-
нична в 1933 году в неболь-
шом белорусском городке. 
Во время Великой Отечес-
твенной войны ее родители 
принимали активное участие 
в партизанском движении 
на оккупированной террито-
рии Белоруссии. Отец был 
командиром отряда бригады 
К. Заслонова, а мать - связ-
ной-разведчицей. Тамара и ее 
младший брат находились в 
партизанской зоне ведения, 
часто переезжая с места на 
место. После войны семья 
обосновалась в Орше. 

В 1952 году Тамара окончи-
ла школу и поступила в Ле-
нинградский педагогический 
институт им. Герцена на де-
фектологический факультет.  
А в 1956 г. она вместе с мужем 
приехала в суровый заполяр-
ный  Мурманск. Тогда нашему 
городу было 30 лет. 

В ту пору в Мурманске 
было единственное учреж-
дение для детей с пробле-
мами развития, где работали 
опытные педагоги из обще-
образовательных школ. Ос-
тро чувствовалась нехватка 
квалифицированных кадров 
- дефектологов. Молоденькая 
учительница русского языка 
и литературы стала главным 
консультантом у учителей в 
вопросах специфики обуче-
ния  детей с умственным  от-
ставанием  в развитии.

В 1960-м году школа пере-
ехала  с проспекта Ленина на 
улицу Полухина, где в двух-
этажном деревянном зда-
нии, плохо приспособленном 
для проживания, был открыт 
интернат, рассчитанный на 
шестьдесят учеников. Здесь 
молодой педагог и завуч по 
учебно-воспитательной ра-
боте начала свою деятель-
ность. 

Помещение было холодное, 
почти без мебели,  не хвата-
ло учебных принадлежностей 
и наглядных пособий. Из-за 
отсутствия комиссий по от-
бору в интернат попадали и 
дети с нарушением интеллек-
та, и просто педагогически 
запущенные, в большинстве 
своем хулиганы.  Много было 
переростков. Молодому спе-
циалисту Тамаре Литвиновой  
предложили проводить обу-
чающие семинары для педа-
гогов и возглавить городскую 
медико-педагогическую ко-
миссию по комплектованию 
школ.

Вскоре городские власти 
выделили здание на улице 
Калинина, где в 1962 году от-
крыли вспомогательную  шко-
лу-интернат. На первом этаже 
располагались классы,  на вто-
ром - спальни. Под руководс-
твом директора М. З. Петро-
вой  началось строительство 
пристройки для спального 
корпуса, которое закончилось 
уже при Тамаре Кузьминичне, 
проработавшей в должности 
директора школы-интерната с 
1969 по 1986 год. 

В течение многих лет Тама-
ра Кузьминична активно за-
нималась педагогической де-
ятельностью. Она принимает 
на работу приехавших на се-
вер молодых специалистов  
(Т. Пучковскую, Л. Андрееву, 
В. Смирнову, В.  Миняйло, О. 
Лисицыну), более тридцати 
лет возглавляет ставшую уже 
областной медико-педагоги-
ческую комиссию, занимается 
комплектованием школ. Шко-
ла-интернат № 1 становится 
базовой площадкой для обу-
чения и повышения квалифи-
кации учителей специального 
образования города и облас-
ти. В период с 1995 по 2005 г.  
Тамара Кузьминична возглав-
ляла участковую избиратель-
ную комиссию.

С 1993 г. и по настоящее 
время она работает учителем-
дефектологом в мурманской 
специализированной школе-
интернате № 3 для детей с 
проблемами слуха и зрения. 
За 20 лет работы в СКОШИ 

№3 Тамара Кузьминична за-
рекомендовала себя ответс-
твенным педагогом, знающим 
психологию детей разного 
возраста, обладающим таки-
ми личностными качествами, 
как доброжелательность, так-
тичность, интеллигентность, 
порядочность, грамотность, 
добросовестность, отзывчи-
вость.

Большой педагогический 
путь Тамары Кузьминичны 
Литвиновой отмечен Почет-
ной грамотой ГОРОНО за 
многолетнюю, плодотворную 
работу по обучению и воспи-
танию детей, умелое руко-
водство педагогическим кол-
лективом, активное участие в 
общественной жизни города;  
ей присвоено звание «Отлич-
ник народного просвещения»,   
звание ветерана труда  и ве-
терана труда Мурманской об-
ласти. Особо дорога ей  гра-
мота СКОШИ №3 за личный 
вклад в дело педагогической 
реабилитации инвалидов по 
слуху, добросовестный труд, 
активную общественную де-
ятельность.

Методическое объедине-
ние учителей-предметни-
ков и учителей-дефекто-
логов, коллеги, друзья от 
души желают Тамаре Кузь-
миничне крепкого здоро-
вья, сил для дальнейшей  
активной деятельности и  
простого человеческого 
счастья!

55 лет в педагогике - 
это подвиг!

Человек и дело


